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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Acompanhamento da criação do Fundo do Povo 

 

 Segundo as recentes afirmações do Chefe do Executivo, o impacto da 

pandemia exigiu a dotação de, pelo menos, 100 mil milhões de patacas nos 

últimos dois anos para pagamento das despesas financeiras. Como não se 

pode estimar quando será o termo da pandemia, está preocupado com a 

possibilidade de a reserva financeira acabar por se esgotar. Espera que se 

consiga, no futuro, promover a recuperação gradual do turismo e a 

diversificação do desenvolvimento na Zona de Cooperação Aprofundada entre 

Guangdong e Macau em Hengqin.  

 Na realidade, o Governo deve proceder, quanto antes, a um planeamento, 

para assegurar os bons retornos da reserva financeira a longo prazo, e ter em 

conta, em particular, o modelo de operação que tem conduzido ao rápido 

desenvolvimento de Fundos nos últimos anos e tem sido activamente aplicado 

em vários locais, alcançando algum sucesso. Por exemplo, na cidade de Hefei 

na província de Anhui, o modo de investimento liderado por fundos do Governo 

e pela captação de investidores industriais é conhecido como o “Modelo de 

Hefei”, segundo o qual, o Governo criou, a expensas avultadas, uma 

plataforma de fundos para facilitar investimentos sucessivos em várias 

empresas e sectores, tais como, na empresa BOE, no sector de 

semicondutores, na aquisição de acções da empresa iFlytek Co.,Ltd., na 
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empresa Novozymes, bem como promover a abertura das empresas NIO e 

Volkswagen em Hefei. Parece que “ganha dinheiro em quase tudo em que 

investe”. A par disso, o Governo investe directamente em indústrias de valor 

estratégico a favor da cidade, conduzindo assim ao desenvolvimento de mais 

projectos na mesma, o que beneficia a captação de investimentos. Ao mesmo 

tempo, o Governo pode também aproveitar esta oportunidade para 

desenvolvimento de indústrias de tecnologia sofisticada e abertura de 

empresas de inovação científica em prol da diversificação adequada da 

economia. 

 Olhando para Macau, apesar de o Governo ter afirmado em Julho deste 

ano, na resposta a uma interpelação escrita minha, que, devido ao impacto 

contínuo do novo tipo de coronavírus, o Governo da RAEM tinha de ponderar, 

de forma mais prudente, as operações e a afectação de recursos financeiros 

públicos, o mesmo não afirmou, explicitamente, que não iria considerar o 

estabelecimento do Fundo para o Desenvolvimento e Investimento. 

Recentemente, na resposta escrita a uma pergunta minha ao Chefe do 

Executivo, este afirmou que o Governo ia proceder a análises e a estudos, e 

reunir consenso social sobre a matéria antes do desenrolamento dos devidos 

trabalhos. 

 Quanto a isto, eu e a minha equipa realizámos, também, várias entrevistas 

de rua para recolha de opiniões do público, que assumiu, geralmente, uma 

posição favorável sobre o assunto, o que demonstra que há já um certo 

consenso social sobre a criação do Fundo para o Desenvolvimento e 
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Investimento em prol da partilha da riqueza entre todas as pessoas. Mais, 

devido aos factores incertos inerentes à presente pandemia, é difícil prever 

quanto mais tempo irá durar o impacto no jogo e no turismo. Para além disso, 

tendo em conta que Macau se encontra, actualmente, na fase de 

reestruturação decorrente da diversificação das indústrias, o Governo deve 

esforçar-se na optimização dos fundos existentes, aproveitando a construção 

da Zona de Cooperação Aprofundada entre Guangdong e Macau em Hengqin 

para promover a diversificação das indústrias, em prol da circulação de talentos 

e capital, e da compartilha com todos.  

    

  Interpelo, então, o Governo, sobre o seguinte:  

1. Em Macau, existem, actualmente, várias entidades e fundos, por exemplo, 

a “Macau Investimento e Desenvolvimento, S.A.”, a Sociedade para o 

Desenvolvimento dos Parques Industriais de Macau, Limitada, a UMTEC 

Limitada, etc. Como irá o Governo proceder à integração e optimização 

dessas entidades de investimento? De que planos dispõe o Governo para 

o efeito? Como irá o Governo aproveitar a respectiva optimização para 

melhorar os retornos da reserva financeira a longo prazo e concretizar a 

construção conjunta, e a partilha entre a população?  

2. Com a divulgação do “Projecto Geral de Construção da Zona de 

Cooperação Aprofundada entre Guangdong e Macau em Hengqin”, o 

Governo deve quebrar as limitações e optimizar o regime de captação de 
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investimentos. Qual é o respectivo plano de trabalho? O que aprendeu o 

Governo com o “Modelo de Hefei”? No âmbito da diversificação adequada 

da economia, o Governo deve tomar como referência este modelo, em 

conjugação com as próprias vantagens de Macau, para resolver as 

dificuldades existentes. Vai o Governo fazê-lo? 

 

08 de Outubro de 2021 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Si Ka Lon 


